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Kurztitel  
Bessere Bewerbung der Johanniskirche mit Uhlig-Fenstern  

 
Der Stadtrat möge beschließen: 

 
Der Oberbürgermeister wird gebeten, u.a. in Kontakt mit der MVGM und der MMKT, dem 
Kuratorium für den Wiederaufbau der Johanniskirche und möglichen weiteren Akteur:innen wie 
bspw. dem Verband der Gästeführer die (kunst- und kultur-) touristische Erschließung, 
Bewerbung und Kommunikation der Johanniskirche mit den weltweit einmaligen Uhlig-Fenstern 
als besonderes Alleinstellungsmerkmal zu qualifizieren und einen entsprechenden 
Maßnahmekatalog zu erstellen.  
 
Es wird um Überweisung in den Kulturausschuss gebeten; zudem ist die Befassung der 
Aufsichtsgremien der MVGM und MMKT sowie des Kunstbeirats hierzu ausdrücklich gewünscht. 
 
 
Begründung: 
 
Die Johanniskirche ist als älteste Kaufmannkirche Deutschlands, Predigt-Ort Luthers und 
Begräbnisstätte Otto von Guerickes, dem großen Sohne unserer Stadt, mit ihrem 
Erscheinungsbild prägend für das Stadtbild. In unmittelbarer Nähe zum Rathaus am Altem Markt 
und zur Elbe, ist sie seit Oktober 1999 der Öffentlichkeit als restauriertes Gebäude wieder 
zugänglich und kann zweifelsfrei als Frauenkirchen-Projekt Magdeburgs bezeichnet werden. 
Die sich am historischen Bestand orientierenden Baumaßnahmen haben zu einem 
deutschlandweit einmaligen, beeindruckenden, modernen Konzert-, Tagungs- und 
Ausstellungsort geführt, die der Landeshauptstadt Magdeburg gleichzeitig die weit zu sehende 
Silhouette am Elbufer wiedergeschenkt hat.  
Mit der Einweihung des Glaskunstprojektes von Max Uhlig im vergangenen Jahr wurde das Ziel 
zur Wiedererrichtung der ehemaligen Bürgerkirche erfüllt. Um die Vollendung endgültig 
abschließen zu können, sind jedoch noch einige kleinere Aufgaben zu erledigen sowie zudem die 
Begräbnisstätte Otto von Guerickes zeitgemäß zu gestalten und barrierefrei zugänglich zu 
machen.  
Auch wenn die bundesweite bis internationale Wahrnehmung unserer Johanniskirche im Rahmen 
der Einweihung der Uhlig-Fenster bedeutend war, gilt es stadt- wie landesweit noch weiteres 
Potential zu erschließen. (https://kuratoriumjohanniskirche.wordpress.com/pressestimmen/) 
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